

L'amour de Dieu pour nous, ses fils et ses filles, nous rend fondamentalement libres. Mais pour agir selon notre vocation, pour avoir le courage de suivre la voie que Dieu ouvre pour nous, nous devons cultiver cette liberté. Comment être libres pour pouvoir choisir Dieu ?

Dans l'Évangile, nous rencontrons un jeune homme, qui, comme nous, veut orienter ses choix vers Dieu. Il est déterminé, et prêt à observer tous les commandements. Mais Jésus lui dit "Si tu veux être parfait, va, vends ce que tu possèdes, donne-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans les cieux. Puis viens, suis-moi."

Tous les regards sont sur ce jeune homme, mais le texte poursuit : "A ces mots, le jeune homme s'en alla tout triste, car il avait de grands biens".

Pour suivre Dieu librement, nous avons à nous libérer de nos "grands biens". Les grands biens sont toutes ces choses auxquelles nous accordons de la valeur sans qu'elles nous aident sur le chemin vers Dieu. On parle aussi d'idoles, ou d'attachements.

Notre manque de liberté peut venir de la valeur que nous accordons à notre réputation, au regard qu'une personne pose sur nous, à l'argent, aux modèles que la société nous propose...Mille choses sur lesquelles nous plaçons notre sécurité et notre propre valeur mais qui en fait nous entravent. Je peux prendre le temps d'examiner avec attention le choix qui me concerne : y a-t-il des grands biens dont je devrais me séparer ? Est-ce que pour suivre Dieu ici, il me faut renoncer à certaines choses ? Est-ce que le regard des autres m'influence dans cette prise de décision ?